



Consejo de Participación Infantil y Adolescente

Acta Sesión 12 enero 2024

Centro Social Sta. M^a de Benquerencia: 17:30 – 19:30h.

Participantes: 20

Orden del día:

1. Bienvenida y presentación contenidos de la sesión
2. Participación en el proyecto de Humanización de la Atención Sanitaria
3. Evaluación V Semana de la Infancia (Anexo 1)
4. Mapeos de riesgos en los barrios
5. Nos tomamos un minuto

Acuerdos:

- ✓ Compartir en las redes sociales del CPIA la Hoja Informativa nº 7 y las Propuestas y Compromisos llevados al Pleno.
- ✓ Los/as participantes se llevan una copia de la Hoja Informativa para compartir en sus centros educativos.
- ✓ Recoger todas las ideas aportadas en torno a la atención en salud, adjuntarlas a los resultados de la encuesta y entregar la información al grupo de trabajo del Plan de Humanización.
- ✓ Recoger todas las ideas sobre la evaluación de la Semana de la Infancia y enviarlas al Ayuntamiento.
- ✓ Se valora positivamente la opción de realizar el Escaperoom “Código Protegido” en sus centros educativos, para informar sobre la LOPIVI. Ellos/as mismos/as deberán preguntar a sus tutores/as si se puede realizar en sus clases.
- ✓ Realizar el primer mapeo de riesgos y espacios seguros en la próxima sesión, el 2 de febrero, en Buenavista-Palomarejos. En esta sesión trabajarán por grupos, completando un registro de los espacios detectados que incluye dónde se encuentran, qué probabilidad de riesgo hay y qué medida se podría adoptar para mejorarlo.
- ✓ Todos/as llevarán al próximo encuentro un cuaderno para poder hacer anotaciones durante el mapeo, así como agua y merienda, si quieren.



Anexo 1. Evaluación de la Semana de la Infancia 2023

La valoración general por parte del grupo es muy positiva. A diferencia de años anteriores, creen que ha habido un número adecuado de actividades y ha mejorado distribución por edades. Los resultados de la evaluación son los siguientes:

Valoraciones positivas:

Actividades: muy bien, eran divertidas y entretenidas, y había de diferentes tipos. En las que tuvimos la oportunidad de participar nos gustaron mucho.

Horarios y espacios: había actividades en horario de mañana y tarde. Estuvo muy bien que hubiera actividades por la mañana el día que no había clase y los fines de semana.

Destinatarios/as: este año había con más oferta para chicos y chicas a partir de 11 años, que otros años echamos de menos.

Valoraciones medias:

Horarios y espacios: se podrían poner más actividades en fines de semana y festivos ya que entre semana por las tardes tenemos actividades extraescolares.

Destinatarios: casi todas las actividades eran para niños y niñas de primaria. En las de secundaria hay menos participación.

Valoraciones negativas:

Horarios y espacios: estuvo bien que hubiera actividades en diferentes barrios, pero en Santa Bárbara no se realizó ninguna.

Difusión: no nos enteramos de las actividades. Falta apoyo por parte de los centros educativos para la difusión ya que todos recibieron la información de la Semana de la Infancia. Podrían enviarla a las familias e informar en las clases. En los centros educativos también deberían poner la información en un lugar accesible y de manera llamativa, porque en ocasiones colocan los carteles en espacios por lo que no pasamos nunca. También sería importante poner carteles con la programación en las paradas de autobús y en las calles, para que todo el mundo pudiera enterarse. Es una Semana importante en la ciudad y debería haber carteles por todas partes.

Por otro lado, en el programa se podrían explicar mejor las actividades para que todos y todas podamos entenderlas y saber si nos interesa participar.

Seguimos pensando que todos los centros educativos deberían hacer algo especial en la Semana de la Infancia para que todos los chicos y chicas conozcan los Derechos y el tema que trata cada año. De momento, esto no se está haciendo, al menos no pasa en todos los coles o institutos.

Por otra parte, **las actividades propias del Consejo** también son evaluadas muy positivamente. El Escaperoom, como propuesta para chicos y chicas mayores de 11 años funcionó muy bien. Se pudieron realizar todas las sesiones previstas, ocupando todo el horario propuesto, con muy buenas valoraciones por parte de los/as participantes y de los propios integrantes del Consejo, quienes consideran que fue muy divertido y enriquecedor realizar el papel de máster del juego. En cuanto al Pleno en el Ayuntamiento, fue mejor de lo que todos y todas esperaban. Tenían ciertas dudas por el hecho de contar con nuevo equipo de gobierno, pero se sintieron escuchados/as y respetados/as, aunque creen que podrían haber recibido respuestas más concretas a sus propuestas. Asimismo, esperan que cuando se realicen las aportaciones de los mapas de riesgo de los barrios, éstas puedan ser tenidas en cuenta y llevadas a cabo, en la medida de lo posible.